

**Especialización en salud mental y obstétrico-ginecológica**

La formación de postgrado constituye un complemento muy valorado en las Ciencias de la Salud y, especialmente, en la Enfermería. En la Enfermería, la Escuela de Enfermería de Ciudad Real oferta dos programas de especialización, en Salud Mental y en Salud Obstétrico-ginecológica, que se realizan en los hospitales General de Ciudad Real y de Alcázar de San Juan, respectivamente. De forma paralela, el centro ciudadrealeño ha implantado en América Latina el título de Gestión de Cuidados

del Adulto Mayor, un programa que combina la formación de calidad en un sector en notable expansión, con la filosofía de cooperación al desarrollo que desarrolla el centro. El programa, que se localiza en Ecuador, Chile, El Salvador y Argentina, es impartido por profesores de la Escuela de Enfermería -entre quienes se encuentran su directora, Carmina Prado- y por profesionales del Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM), algunos de ellos también profesores asociados

sanitarios. El curso, de treinta créditos ECTS, combina la enseñanza presencial y a distancia. Además de estas experiencias, Enfermería de Ciudad Real acumula una dilatada trayectoria en la formación de postgrado. Durante cinco años organizó los cursos de especialización en Enfermería de Empresa, en colaboración con el Instituto de Salud Carlos III, una oferta de postgrado que desapareció tras la puesta en marcha de la especialidad de Salud Laboral.

de una misma promoción. Muchas de nuestras enfermeras también fueron captadas por el Hospital Militar Gómez Ulla, donde desempeñan tareas de responsabilidad. Nuestra escuela ha evolucionado muchísimo, de forma paralela a la propia Universidad. Empezamos con tres profesoras a tiempo completo y hemos llegado a ser once docentes. Este desarrollo ha estado marcado por varios acontecimientos, como la consecución en 1997 del primer convenio con los centros sanitarios para regularizar la colaboración de sus profesionales en nuestros programas de formación. Esta participación se consolidó en 2003, cuando la Universidad comenzó a contratar profesores asociados de Ciencias de la Salud. En estos momentos, la Escuela de Enfermería de Ciudad Real cuenta con 30 asociados del área de las Ciencias de la Salud, lo que redundará en una mejora sustancial de la formación que reciben nuestros alumnos en sus prácticas clínicas. Además, desde hace tres años contamos con unas nuevas instalaciones, con las que estamos satisfechos, porque se adecúan a las demandas del Espacio Europeo, con aulas reducidas, salas para trabajo en equipo...

**Espacio Europeo**  
**¿Cómo han afrontado la transición al Espacio Europeo de Educación Superior?**  
 Con entusiasmo y mucho trabajo. La escuela se ha adaptado al Espacio Europeo de forma progresiva y creo que

satisfactoriamente, en buena parte gracias a un proyecto del Vicerrectorado de Ordenación Académica que nos permitió trabajar según el modelo de Bolonia de forma experimental durante dos años. En ese tiempo

adaptamos los créditos tradicionales a los ECTS, potenciamos el trabajo en equipo en pequeños grupos, adecuamos la metodología docente a los nuevos requerimientos... En definitiva, nos adelantamos al EEES.

**La escuela se convertirá pronto en Facultad de Enfermería. ¿Cuáles son sus expectativas respecto a este cambio?**

Muy optimistas, como no podría ser de otra forma. La transformación en una facultad nos permitirá seguir creciendo, potenciar la investigación, mejorar la formación de postgrado... Nos abre un nuevo mundo de posibilidades desde la Enfermería y para la Enfermería.

**¿Y qué opina de la apertura de la Facultad de Medicina en Ciudad Real?**

Es una excelente noticia para la Universidad, para el ámbito sanitario, para los vecinos de Ciudad Real y para Castilla-La Mancha en su conjunto. Me alegra mucho que la Universidad de Castilla-La Mancha haya puesto en marcha la Facultad de Medicina. Creo que nos va a servir a todos de gran ayuda para seguir creciendo, sobre todo en formación y en investigación.

**"La apertura de la Facultad de Medicina de Ciudad Real es una excelente noticia"**



**Vocación solidaria**

La Escuela de Enfermería de Ciudad Real tiene una profunda vocación solidaria que se materializa en iniciativas como su Aula Solidaria o el programa de formación de parteras en Ecuador, en la foto superior, en la que puede verse a la directora del

centro, Carmina Prado, con un grupo de alumnas y profesoras. Además, los profesores de la escuela aprovechan su estancia en El Salvador durante el desarrollo del curso de postgrado en Cuidados del Adulto Mayor para realizar labores de asistencia en

centros sanitarios. "Nos ponemos los guantes... y a trabajar, que siempre falta gente", explica Carmina Prado, quien también colabora con la Fundación para el Desarrollo de la Enfermería y con la organización Enfermeras para el mundo.